Monseigneur Benoît GSCHWIND

C'est au nom des paroissiens de Saint Augustin de l'Aqueduc que j'interviens aujourd'hui à ce micro.

Mon Cher Benoît,

Il était une foisun Assomptionniste qui avait exercé différentes fonctions dans la région parisienne et dans la presse du Groupe BAYARD comme journaliste, et après avoir été Provincial des Assomptionnistes, qui nous a été envoyé comme curé de notre paroisse Saint Augustin de l'Aqueduc. Il s'agit de toi, Benoît.

Très rapidement tu as exercé ta charge curiale seul après le départ de ton prédécesseur il y a 5 ans, et nous avons pu découvrir tes talents :

Tu as considéré comme essentiel de remettre en état les différents locaux dont tu avais la responsabilité ou encore de les transformer ; je pense au Campus Adveniat en particulier, à l'installation de fenêtres à double vitrage sur bien des immeubles de la paroisse, au remplacement des ampoules par des leds partout où c'était possible sur les 3 sites, au nettoyage intérieur des murs de l'église Sainte Thérèse, ce qui n'avait pas été fait depuis sa construction, à la réfection du sol devant son parvis, l'ancien ne permettant plus la fermeture des grilles sur la rue et le réaménagement de la chapelle Saint Augustin.

Tu as aménagé la tribune de la salle Saint Jean XXIII pour permettre sa mise en location à une école de musique du quartier.

La rénovation de la Salle Saint Louis Martin est encore à mettre à ton actif, et permet d'accueillir les paroissiens, notamment pour des conférences, ou encore des tiers qui alimentent les finances de la paroisse.

Je pense que mon énumération n'est pas exclusive, mais l'on peut dire dans tous les cas que tu as été un curé bâtisseur sachant que tu as donné de ta personne dans bien des travaux en mettant la main à la pâte, notamment pour tous les travaux de peinture et d'aménagement des locaux, avec l'aide de certains de tes vicaires et des jeunes du Foyer.

Sois remercié, Benoît, pour toute cette activité matérielle déployée sur notre paroisse, ainsi que ceux qui t'ont aidé.

Mais je ne peux oublier le côté spirituel de ta personnalité que nous avons découvert au fil du temps. Tu as innové concernant les horaires des messes dans le souci d'accueillir plus de jeunes ménages avec leurs enfants et d'étudiants ou de lycéens ; cette messe du dimanche à 19 heures a permis indiscutablement de réveiller notre paroisse ; tu l'as fait précéder d'une adoration du Saint Sacrement de 18 h à 18 h 45 avec possibilité de confessions individuelles ; cette messe est animée par plusieurs groupes aux sensibilités diverses qui changent un peu les cérémonies qui restent toujours aussi priantes.

Tu t'es aussi impliqué dans l'accompagnement des paroissiens en proposant des formations dont tu as assumé certaines, notamment sur les encycliques du Pape François : "Laudato Si" et "Fratelli Tutti".

Nous voulons encore te remercier pour ton implication très efficace concernant le parcours ALPHA "Paroisses Cathédrale et Saint Augustin de l'Aqueduc" en nous fournissant les affiches et les flyers, et surtout en mettant à notre disposition des locaux Salle Marcel Callo l'an dernier, et à sainte Thérèse cette année, et en assumant aussi un enseignement sur "L'Église". Grâce à ton action un nouveau parcours démarre le 7 décembre prochain.

Tu as toujours été disponible pour venir en aide aux familles en deuil, comme pour l'accueil des fiancés avec la préparation au mariage, et également pour la préparation au baptême.

J'ai sans doute oublié bien des points pour lesquels tu t'es dévoué, notamment concernant les étudiants du Foyer que tu as su accompagner dans tous leurs problèmes et que tu as entraîné à s'impliquer à Sainte Thérèse, entre autres pour l'animation des chants. De tout ce que tu as fait, sois-en remercié et sache que nous te porterons dans nos prières pour ton action future dans le diocèse de PAMIERS; tu pourras, à la tête de ce diocèse, donner la pleine mesure de tes talents qui sont nombreux, en restant fidèle à la devise des Assomptionnists que tu as choisi pour ton ministère épiscopale: Adveniat Regnum Tuum; Que Ton Règne vienne.

Nous pensons que les habitants de ton futur diocèse ont la chance d'avoir un pasteur de ta trempe.

Nous te souhaitons bon vent pour utiliser un terme maritime qui m'est cher.

Mais nous ne voulons pas oublier de vous remercier, Monseigneur TURINI, pour votre présence aujourd'hui à cette messe d'action de grâce, ainsi que celle du Père Fabien LEJEUSNE, Provincial des Augustins de l'Assomption..

Nous remercions aussi Monsieur le vicaire général, les prêtres, les diacres, les religieux et religieuses, ainsi que tous les paroissiens de Saint Augustin de l'Aqueduc, pour leur présence à cette messe d'action de grâce.

Je vous signale qu'un tronc se trouve au fond de l'église pour recueillir vos dons au bénéfice de Monseigneur Benoît GSCHWIND pour l'aider dans sa nouvelle mission ; et un autre tronc se trouvera dans la salle Saint Jean XXIII.

Enfin la paroisse invite toutes les paroissiens et participants à cette célébration à un vin d'honneur qui se tiendra derrière l'église dans la salle Saint Jean XXIII à l'issue de cette messe.

Alain Coste Montpellier le 19 novembre 2023